

# 贊育倉ニュース

SAN-IKUKAI News



Vol. 631  
2014 Winter

社会福祉法人 贊育会  
広報誌



祈りの冬、力をあわせて。

「あなたがたは、布にくるまつて飼い葉桶の中に寝ている乳飲み子を見つけるであろう。これがあなたがたへのしるしである。」

人類は常に病を抱えて生きるなかで、人間であることの深みを開拓してきました。

私達の心的世界では、「光」と「影」の世界が錯綜しています。しかし、「影」の世界に秘められた力が働く時、その世界は変容して人間に飛躍的な成長をもたらすのです。病む経験はその契機でもあるようです。

クリスマスの物語には、人の心をひきつけるものがあります。その崇高な雰囲気の故でしょうか。確かにそれもあるでしょう。しかし、決して幸福とは言えないイエス誕生の物語そのものが私達の心を動かすのです。

それは、クリスマスの物語の「影」の故でしょう。物語のどの場面を見ても、人生の危機で遭遇する「影」の世界へと変容している。クリスマス物語の秘密がここにあります。

例え、母マリアとその夫ヨセフ。彼らは幸福な結婚生活を夢見ていたが、結婚式で不幸な出来事に見舞われました。ヨセフは、妻マリアの妊娠を知らぬところでのマリアの妊娠は

## クリスマス物語の光と影

贊育会病院  
チヤブレン

山崎 正幸



二人を苦悩のどん底へと突き落とします。イエスの誕生そのものにも「影」が付きまといます。身重のマリアは権力者の圧政のもとで、辛い旅を強いられます。マリアは身を置く場も与えられず、人々の交わりから排除され、イエス誕生の場は宿屋の家畜小屋でした。しかし、ヨセフとマリアは、苦悩のどん底で、「恐れるな」との天使の語りかけを聞き、「影」を抱えた彼らの人生を受け入れて、幼な子とともに歩む決心をします。クリスマス物語の「影」は、私達が取り込むことが出来ず、あるいは拒否している私達自身の「影」の世界と交流することを私達に促してくるのです。

このようにして、「影」の只中に生まれ出たのがイエスでした。あの時だけではありません。人々の人生の「影」の只中に、いつもイエスは存在します。イエスは、私達が捨て去る「影」を負われるのです。そのイエスの姿に目が開かれる時、私達は、苦難と限界と弱さを抱えるこのあるがままの自分においてこそ「神が其にいて下さる」と見えだし、存在することへの勇気を与えていくのです。

飼葉桶の幼な子を、救いの「しるし」と伝える天使の知らせを心に留める者でありたいと思います。

# さまざまな施設で秋のイベントが開催されました

## イベントレポートをピックアップでご紹介

### 清風園 「清風園秋祭り」

10月12日(日)、「清風園秋祭り」が開催されました。台風19号の接近で天気が心配でしたが、吉田施設長の「絶対晴れるから大丈夫!」という自信と、デイサービスご利用者作製の「特大てるてる坊主」の御利益で当日は、なんと秋晴れ! 今年度は開設50周年記念にふさわしく、新企画として、地元金井中学生による吹奏楽演奏、セミプロによるチャリティーディング、NPO法人によるチャリティーコーナーなど、より地域に密着した祭りとなりました。特に、地区の民生委員が料理して無料配布した「野口さんちのきのこ汁」は大好評でした。来園者も540名を超えて多くの方に支えられて、地域に根付いている清風園を実感できました。秋祭りでした。

### 東京清風園 「あづまの森の秋祭り」

9月27日(土)夕方に「あづまの森の秋祭り」が開催されました。「参加型地域交流」をコンセプトに墨田区立花に移転して初の試みの企画です。立花南町会や諸団体の全面協力を得て、模擬店は焼きそばやフランクフルト、大判焼き等、多様な出店でした。立花スペースでは、「おじじバンド」の歌で、隣接する団地で活動する「立花太

鼓」の子供たちの勇壮な姿などバラエティーに富んだパフォーマンスに会場は大いに盛り上りました。今回の秋祭りは、地元町会をはじめとする方々の参加のもと、多くの来場者と共にすごす初秋の夕べとなりました。これからもこのご縁を大切に、地域への思いを積極的に発信する施設に成長出来ますよう応援をお願いします。

鼓の子供たちの勇壮な姿などバラエティーに富んだパフォーマンスに会場は大いに盛り上りました。今回の秋祭りは、地元町会をはじめとする方々の参加のもと、多くの来場者と共にすごす初秋の夕べとなりました。これからもこのご縁を大切に、地域への思いを積極的に発信する施設に成長出来ますよう応援をお願いします。

### 豊野事業所 「第13回賛育会まつり」

今回で第13回目を迎える賛育会まつりが10月5日(日)に開催されました。当日は台風の影響により、イベントとフリー マーケットは屋内で行なうこととなりました。今年度のメインイベントでは「信州プロレス」のマッチが行なわれ、当日は会場に入りきらない程の観客の中、迫力のあるぶつかり合いに大歓声と笑いと笑顔で会場は大いに盛り上りました。職員の飛び入り参加では、豊野病院の宮澤診療管理部長がグレート無茶とのタッグマッチで見事勝利しました。おやき、土鍋プリン、野菜など地元商店の皆様のフリー マーケットでは大変な賑わいとなり、早いものでは1時間ほどで完売してしまった。展示部門では職員のフォトコンテストが行われ利用者様と職員が生き生きとした表情で写っている写真が印象的でした。あいにくの雨にもかかわらず多くのご家族や地域の皆様にご来場いただき、私達の活動を知つていただく良い機会となりました。



**韓国社会福祉法人との交流研修**

賛育会では2010年より、韓国で病院や老人福祉施設などを運営している社会福祉法人蓮花村（ヨンコッマウル）との職員交流研修を行っています。今年度は10月29日から11月2日まで小堀理事長をはじめ、職員は豊野事業所から3名、東京清風園から1名、町田事業所から1名、計6名がソウル郊外の京畿道の安城市にあるパラミル療養院他、蓮花村が運営する老人福祉施設等の見学や職員との交流研修に参加しました。韓国の高齢化率は10%台ですが、これから急速に高齢化が進んでいくため、介護予防の観点から老人福祉館と呼ばれる施設で高齢者が教養・娯楽・スポーツなどを楽しむための余暇活動・生きがい支援、再就職を支援するための相談事業・職場づくりが盛んに行われています。

研修期間中、蓮花村職員の方々の手厚い歓迎とおもてなしを受け、韓国の高齢者福祉状況について学び、意見交換を行う機会を得ました。また、韓国の文化・生活習慣を通じてさまで高齢者福祉に対する想いは同じである想いは同じでした。



2012年3月には、私たちの  
日本語教室の生徒さんが介護福祉士国家試験に見事合格しました。  
今年も7名の生徒さんが受験を控え、猛勉強中です。私たちの教室で学んだ外国人介護職員の皆さん  
が、地域の介護の現場で活躍していることを誇りに思います。そして  
2014年9月に開催されたアクティブ福祉in東京2014のシンポジウムにおいて「語ってもらおう！日本の介護」広がる海外からの介護人材」というテーマでシンポジストとして登壇し、日本の介護の現場の魅力を外国人の視点で次世代の若者に伝えていただきま  
した。写真はその時の様子です。



## ピックアップ 新入職員の声！ Vol.04

各事業所で新入職員6ヶ月研修が行なわれました。

さらに成長を重ねる新しい仲間の声をピックアップでご紹介。



分からぬ事はどんどん聞いて、早く一人前の職員になりたいです。  
東海清風園  
イナカワヤカ  
市川 綾香(介護員)



まだまだ慣れない事も多いですが、一生懸命頑張ります。  
東海清風園  
モリシタアイコ  
森下 愛子(管理栄養士)



毎日学ぶことがたくさんあり、慣れない事がありますが頑張ります。  
東京清風園  
ワタナベ マイカ  
渡邊 麻衣香(介護員)



慣れない事も多く、悩むこともありますが頑張ります。  
東京清風園  
タムラ ナツミ  
田村 菜津美(介護員)



先輩職員と協力しながら頑張っていきたいと思います。  
東京清風園  
トサヤリホ  
土佐谷 利穂(介護員)



ご利用者に安心してもらえるよう頑張ります。  
相良清風園  
イエマスクヤ  
稻益 球也(介護員)



子どもたちと、元気いっぱい楽しく毎日を送っています。  
さんいく保育園清澄白河  
コンノ クミコ  
今野 久美子(保育主任)

# 賛育会チャリティーコンサート報告

10月28日(火)に第7回『賛育会チャリティーコンサート2014』がすみだトリフォニーホールにて開催され、1000名を越える来場者で当日は賑わいました。

今年度より、コンサート開催当初の趣旨に立ち返り、賛育会病院の働きを継続していくために、病院建て替えの為に開催することとなりました。

多くのご賛同を得られたことに感謝を覚えつつ、地域での医療・福祉の働きを広げていけるよう努力してまいります。

ご協力いただきました多くの皆様に心よりお礼申し上げます。



サイ・イエングアン(ソプラノ) 加藤 輝祐美(ピアノ)



伊藤 誠(ヴァイオリン) 浜中 康子(ピアノ)



出演者へご利用者から花束贈呈



出演者の皆様

## さんいく保育園有明（仮称）の開設準備を進めています。

2015年4月、江東区有明に新たな保育園を開設するため開設準備室を設置して準備を進めています。オープンしますと、開設4年目になる「さんいく保育園清澄白河」に続く2園目の保育園となります。

賛育会は大正～昭和初期には既に保育や（今で言う）訪問看護のような活動に取り組み、今の社会でも必要とされる事業がこの時代から先駆的に行われてきました。

賛育会の先達の思いを今の社会的状況の中でしっかりと受け止め、子どもたちの豊かな成長を願い、ご家庭をしっかりと支えていく保育園の運営を目指していきたいと思います。

### ■ さんいく保育園有明（仮称）概要

開設予定年月日：2015年4月1日  
入園資格：0歳児（生後5ヶ月以降）  
から就学前までの乳幼児  
保育定員数：91名

## 主要人事

2014年度理事会（10月7日・10月27日）において、左記の人事が決定しました。

### 管理職異動

2014年9月1日付

○法人事務局事務員 本田 佳津子  
社会福祉法人横浜YMCア福祉会

## 法人・事業所行事

2014年  
2月21日(土)賛育会病院 第39回 健康講座  
2月21日(土)豊野事業所 健康講座  
3月21日(土)賛育会創立記念式典  
2015年  
2月21日(土)賛育会病院 第39回 健康講座  
2月21日(土)豊野事業所 健康講座  
3月21日(土)賛育会創立記念式典

大和YMCアライフサポートセンター相談員（地域包括担当社会福祉士）に出向とする。

出向期間：2014年9月1日～2017年3月31日

2014年10月1日付

○法人事務局（仮称）さんいく保育園（仮称）さんいく保育園有明園長就任予定者とし、開設準備室長とする。

2014年10月31日付

○賛育会病院診療部長兼外科部長 織田 豊  
賛育会病院診療部長を解く。

2014年11月1日付

○賛育会病院内科部長 弘田 達哉  
賛育会病院診療部長兼内科部長とする。

賛育会ニュース 第631号 2014年冬号  
発行所：社会福祉法人賛育会  
編集発行人：西原 良信  
発行所：社会福祉法人賛育会  
電話：03-3622-17614